ENTRAMOS A UN PERIODO DE AGUDOS ENFRENTAMIENTOS CON EL IMPERIALISMO YANKY

"El Siglo" 22 de agosto 1971

Del discurso pronunciado en el acto de masas realizado por el P.C. en el teatro Caupolicán de Sigo., el 21 de agosto de 1971.

Camaradas:

Cada vez que hay una situación nueva, dificil y compleja, el Partido Comunista se dirige con toda franqueza al pueblo, le dice lo que pasa y lo llama a emplearse a fondo.

Ahora vivimos uno de estos momentos, un instante que exige contar la firme y jugarse entero en la pelea.

¿Qué sucede?

Vamos viendo algunas cosas.

El gobierno de Mr. Nixon, que desde el 4 de septiembre se venía haciendo el zorro rengo y estaba al cateo de la lucha, ha empezado a mostrar sus colmillos de lobo imperialista en lo que respecta a Chile.

Concretamente, ha decidido negarnos la sal y el agua. Los dos organismos de asistencia financiera, que dependen directamente del gobierno norteamericano, la llamada AID y el Eximbank, han recibido instrucciones para suspender los créditos a nuestro país.

Este último organismo se descuadró completamente. Su Presidente, el gringo Henry Kearns, comunicó a nuestro Embajador en Washington que no habría créditos para que la línea Aérea Nacional comprara tres aviones a la Boeing para cubrir la ruta Santiago-La Habana-Frankfort y Santiago-Pascua-Tahiti. Y le agregó, "a sangre de pato," que tal actitud permanecería en pie mientras Chile no asegure la debida indemnización a los monopolios norteamericanos cuyas minas de cobre han sido nacionalizadas.

NIXON FALTO A SU PALABRA

En los primeros días de noviembre Nixon dijo que los Estados Unidos tendrian con Chile las relaciones que Chile desee mantener con Estados Unidos. Nixon ha faltado a su palabra. Chile ha querido y quiere mantener relaciones con Estados Unidos y con todos los países en pie de igualdad y de respeto mutuo. No somos nosotros los chilenos los que abandonamos esta línea de conducta.

El asunto de la indemnización a la Anaconda y la Kennecott es cuestión exclusiva de Chile. Las minas de cobre de la Gran Mineria han sido nacionalizadas por voluntad del pueblo chileno y a través de una Reforma Constitucional que ha sido aprobada por todo el Parlamento. En esta reforma, es decir, en la Constitución Chilena queda establecido el procedimiento a seguir en lo que dice relación con la indemnización. Nixon no tiene por qué meter su trompa.

El procedimiento que se establece en la Reforma Constitucional es bastante flexible y nosotros, comunistas, somos partidarios de aplicarlo con la máxima firmeza, tirando lo más posible la cuerda, de manera que este problema se resuelva en las mejores condiciones para el interés chileno.

Si Mr. Nixon y sus boys del Eximbank han querido tantear el ambiente, sepan que Chile no les aguantará el salto. No renunciará a sus derechos soberanos. Esto es tan cierto que la actitud del Eximbank ha merecido la repulsa de todos los partidos políticos, sin exclusión de ninguno, de la Central Unica de Trabajadores, de las federaciones estudiantiles y de la SOFOFA, la organización de los industriales.

Sepa también el señor Nixon y el Eximbank que no nos quedaremos sin aviones. Y sepa, además, que si no les agrada que la LAN extienda sus líneas hasta La Habana, de todas maneras LAN llegará a La Habana.

POLITICA IMPERIALISTA CONTRA TODO EL CONTINENTE

Esta no es fanfarronería. Es una obligación de los chilenos salir adelante con propósitos que son de su exclusiva incumbencia.

Los gobiernos latinoamericanos, a través de CECLA, la Comisión Especial de Coordinación Latinoamericana, que se reunió en Viña del Mar en mayo de 1969, aprobaron por unanimidad la idea de que "es indispensable que la cooperación financiera externa no esté sujeta a condiciones que limiten la capacidad nacional para adoptar decisiones en el campo de las políticas básicas del país receptor". El gobierno imperialista de Nixon se sienta en esta resolución latinoamericana.

Ya con anterioridad a la negativa del Eximbank, Estados Unidos había bloqueado un crédito a Bolivia y otro a Guyana por considerar que estos países no han indemnizado a pedir de boca las empresas norteamericanas que nacionalizaron. Se trata de una política imperialista que no sólo se quiere aplicar contra Chile sino contra todo el continente y particularmente contra aquellos países que en una u otra forma emprendan el camino de su independencia. Por esto, el diario El Tiempo de Bogotá, el representante del Perú en las Naciones Unidas y otros voceros de América Latina han criticado duramente la actitud de Estados Unidos respecto de Chile.

Fregado como está en Vietnam, Laos y Camboya y carcomido por dentro por una tremenda crisís económica, Estados Unidos no está en condiciones de aplicar la política del garrote y de los desembarcos de marines, pero la reemplaza por todo un sistema de restricción económica.

Funcionarios del Departamento de Estado han sostenido que la decisión del Eximbank de retener los créditos a Chile "estuvo basada totalmente en factores económicos y no políticos". También han querido hacer creer que esa decisión se debe al hecho de que Chile haría discriminación en su política de nacionalización en contra de los intereses norteamericanos. ¡Estos gringos creen que nos han visto: las canillas!

La cosa es clarita y ya dijimos al comienzo que ibamos a hablar con toda franqueza. La actitud del Eximbank marca el comienzo de una nueva etapa en las relaciones con Estados Unidos, que se caracteriza por el hecho de que el gobierno de Nixon quiere, metiéndose en lo que no debe, que le paguemos hasta las ganas a la Anaconda y a la Kenneccott y se propone a partir de esto poner a Chile de rodillas, provocar la caida del Gobierno que preside el compañero Salvador Allende y sustituirlo por uno de yanaconas. Entramos, pues, a un período de agudos enfrentamientos con el imperialismo yanqui.

CHILE DE PIE JUNTO A SU GOBIERNO

No somos los chilenos los que andamos arrastrando el poncho. Sólo hemos deseado y deseamos que nos dejen en paz para llevar adelante nuestro proceso revolucionario. Pero no seremos nosotros los que vayamos a ponernos de rodillas ante las provocaciones o

agresiones del imperialismo norteamericano. Así entonces, lo primero, es que tenemos que poner el cuero duro y enfrentar estas presiones imperialistas con toda la fuerza de nuestro patriotismo. Todo Chile de pie contra el imperialismo y junto a su gobierno. Tal es el principal deber revolucionario y patriótico que tenemos.

Camaradas:

En los mismos días en que el Eximbank se fue de negativa, en Chuquicamata se produjo un paro parcial de supervisores y un grave acto de sabotaje, un corte de energía eléctrica que ha producido serios deterioros en la marcha de ese mineral.

Antes que el país entrara en el camino de la nacionalización de su principal riqueza nadie había oido hablar de los supervisores. Entre ellos hay técnicos muy capaces y gente muy bien inspirada, de firmes sentimientos patrióticos. Pero hablando sin rodeos, la mayoria de sus dirigentes, los que han tenido la sartén por el mango en la organización que los agrupa, estaban amaestrados por las compañías imperialistas. Nunca tuvieron un si o un nó con ellas. Todo le aguantaban, hasta que les pusieran jefes que no sabían ni jota de castellano.

Llegó el Gobierno de la Unidad Popular, y estos supervisores amaestrados, no los otros, se han dedicado a poner piedras en el camino de la nacionalización y de la producción del cobre.

En Chuqui fueron al paro parcial y pasaron al sabotaje porque les cayó gorda la designación de tres ingenieros en puestos directivos. Dijeron que las designaciones habían sido hechas con criterio político, y no técnico. Si los ingenieros nombrados fueran militantes de los partidos de izquierda nada habría de malo en ello. Pero ocurre que no lo son. Desde el punto de vista profesional son técnicos de alta calidad, uno de ellos había trabajado antes en Chuquicamata, y desde el punto de vista político es gente sin partido que está con el Gobierno, todo lo cual es completamente lógico y correcto.

El que hacia cabeza en el grupo de supervisores alzados es el señor Anibal Rodríguez, quien fue nombrado por el propio Gobierno para formar parte del Consejo de Administración de Chuquicamata en virtud de ser Presidente de la Asociación Nacional de Supervisores. El señor Rodríguez participó en la sesión del Consejo de Administración en que se designó a los tres ingenieros cuestionados, y ni siquiera dijo esta boca es mía, no formuló objeción alguna. ¿Quién le sopló al oído, quién le ordenó después que

encabezara el paro y jugara chueco? Esto es para que vean la pomadita de que se trata. Más tarde, cuando una mayoría ocasional de supervisores resolvió rechazar a los tres ingenieros nombrados, ni siquiera tuvieron la deferencia de acercarse al Consejo de Administración para plantear en supervisores puntos de vista. Sin decir agua va se lanzaron por la pendiente.

INTERESES DE LA ANACONDA Y DE LA KENNECOTT DETRAS DE LOS SUPERVISORES

Los 16 supervisores responsables del sabotaje están procesados, entre ellos Aníbal Rodríguez, que no tiene ninguna calidad técnica no obstante lo cual gana 22 millones mensuales, es sobrino de Jorge Alessandrí, es miembro del Partido Nacional y representante del grupo faccioso Patria y Libertad, de Pablo H. Rodríguez. Otro de estos pájaros de cuenta es un yerno de Mendez Braña, del Presidente de la Corte Suprema. Se trata de Mario Fernández Jordan, abogado, que tiene un sueldo de 26 millones al mes, casi de un millón al día.

Detràs de ellos se mueven los intereses de la Anaconda y de la Kennecott. Lo que pasa en Chuqui forma parte de los planes sediciosos contra Chile.

El Gobierno de la Unidad Popular tiene en alta estima la importancia de los profesionales y de los técnicos. Ninguno de ellos debe abrigar el más leve temor, cualquiera sea su ideologia, si colaboran lealmente con el país y cumplen sus obligaciones. Este es felizmente el caso de la mayoría. En todas las industrias estatizadas y en los servicios públicos, junto a los técnicos simpatizantes o miembros de la Unidad Popular, hay miembros o simpatizantes de la Democracia Cristiana y del Partido Nacional, que se desempeñan con responsabilidad y eficiencía. Pero hay algunos ultra reaccionarios que emprenden las de villadiego. La ultraderecha se empeña en usarlos para fines inconfesables. Con el mismo propósito trata de arrastrar a maniobras deleznables al Colegio de Ingenieros y a otros colegios profesionales.

El Gobierno se ha visto obligado a hacer uso de la legislación vigente decretando en Chuqui la reanudación de faenas de los supervisores y caducando los contratos de los quince saboteadores. Los trabajadores de ese mineral respaldaron esta actitud del

Gobierno. Un numeroso grupo de supervisores, que constituyen la mayoría en el área productiva, ha estado también junto al Gobierno y gracias a ello se han evitado mayores daños.

LA ESPECULACION

Un elemento más ha entrado en juego. Me refiero a la especulación, principalmente a la que se hace con los alimentos. Quiero empezar por decir que siempre los comunistas hemos tenido una actitud muy abierta y comprensiva para con los pequeños y medianos comerciantes a quienes hemos defendido contra los impuestos excesivos y cuya aspiración a tener derechos previsionales se ha hecho realidad en este Gobierno. Desde el punto de vista social, consideramos que forman parte del pueblo. Y siempre hemos velado porque los trabajadores y la dueña de casa no vean su enemigo en el pequeño comerciante que les vende caro, generalmente porque la política de los regímenes pasados y todo el sistema de distribución del gran comercio los inducía a ello.

Pero siempre en el tono de franqueza con que estamos hablando, tenemos que decir que se detectan en el pequeño y mediano comercio, algunas cosas malas. El Gobierno de la Unidad Popular ha creado una distribuidora nacional del Comercio, la DINAC. Esta empresa distribuidora ofrece y entrega, por ejemplo, al comerciante porotos a 3.800 pesos el kilo para que se vendan a 5 mil pesos. Pero, ¿donde encuentra uno este artículo a este precio? Por lo general el poroto se está vendiendo al detalle a 9 escudos. Esto es como mucho.

Llamamos al comercio a colaborar con el Gobierno en una empresa que también tiende a beneficiarlo.

Pero como no somos misioneros, no queremos quedarnos sólo en la prédica. La especulación es un hecho y no se combate con simples llamados, tanto más cuanto que entre los especuladores y en concierto con ellos está en marcha toda una maquinación politica contra el Gobierno. "¿No querían que saliera Allende?" "¡Ahí tienen pues al Gobierno de la Unidad Popular!" Estas son frases que se dejan caer hora tras hora.

De otra parte, los anuncios reiterados de escasez de algunos artículos, vengan o no a cuento, la especulación política que se hace con las dificultades que hay en el abastecimiento, crea una psicosis que conduce al acaparamiento por parte de los grupos más acomodados. Y todo esto no es casual ni por las puras arvejas.

Pues bien, no le vamos a dejar la cancha libre al enemigo.

Que nadie venga a decir mañana que el Partido Comunista liama hoy al ataque de los comerciantes minoristas. No, lo que queremos atacar, es la especulación y el acaparamiento y queremos que en esta lucha participen los propios comerciantes minoristas. Como ocurre en la población San Gregorio, en San Miguel, y otras partes. Su verdadero interés no está en vender más caro sino en vender más, y esto último se consigue con el éxito de la política del Gobierno de la Unidad Popular.

A CONSTITUIR LAS JUNTAS DE ABASTECIMIENTO

Llamamos a la constitución de miles y miles de Juntas de Abastecimiento, integradas por representantes de los Centros de Madres, de las Juntas de Vecinos, de los sindicatos y de los comerciantes, a fin de tomar conocimiento concreto y directo en cada barrio de los problemas del abastecimiento, de las cosas que faltan y de las que no faltan y aplicar medidas para asegurar la existencia de las mercaderias, todo esto en contacto con las autoridades respectivas del Gobierno, especialmente con la DIRINCO. Esta última, que es un organismo del Ministerio de Economía, quiere crear oficinas en todas las poblaciones, como ya lo ha hecho en Quinta Normal y otras comunas. Pero para que estas oficinas no sean elefantes blancos y cumplan con el propósito para el cual serán creadas, tienen que estar en manos del pueblo.

UN PANORAMA POSITIVO

Camaradas:

Si alzamos la mirada, si observamos, el conjunto del panorama

no podemos llegar sino a conclusiones positivas.

En los nueve meses transcurridos del actual Gobierno se ha logrado un mejoramiento efectivo en los ingresos de los trabajadores, se ha frenado buena parte la carestía de la vida, a nadie se le ha quedado debiendo su reajuste, ni siquiera a los pensionados que eran la última rueda del coche para los gobiernos anteriores; las

ventas del comercio han aumentado, la producción se ha ido también para arriba, la cesantía ha disminuido en forma más que apreciable. Otros síntomas del mejoramiento de la situación general son el aumento de los depósitos en los Bancos y en las Asociaciones de Ahorro y Préstamo, así como la disminución en el protesto de documentos, sean letras o cheques.

Los hechos han demo trado que en las empresas estatizadas rinde más el trabajo. Al suprimirse el patrón y sus lugartenientes y al saber los trabajadores que alaboran no sólo para ganarse el pan de cada día, sino que para forjar el progreso de Chile y la felicidad y bienestar de las generaciones presentes y futuras, se crean condiciones favorables al aumento de la producción y de la productividad. Y así se vienen dando las cosas.

DERROTEMOS A LOS ESPECULADORES

Que no haya barrio, calle o cuadra que no esté bajo la atención de las Juntas de Abastecimiento, que no tengan su Junta encargada de vigilar y resolver favorablemente los problemas del abastecimiento y del control de los precios.

Todo debe venderse a los precios oficiales. Tomemos una vez más el asunto de la carne. SOCOAGRO, o sea, la Sociedad de Comercialización Agrícola, entrega el 50 % de la carne en condiciones tales que les permite a los dueños de carnicería cumplir con los precios. Que hay mataderos clandestinos que encarecen este artículo, no lo discutimos, pero que lo denuncien los abasteros o las Juntas de Abastecimiento o ambos.

Queridos camaradas: hombres, mujeres y jóvenes: en forma especial nos dirigimos, a ustedes, queridas compañeras, militantes y amigas del Partido, a ustedes se dirige por mi intermedio el Comité Central del Partido para decirles que a partir de mañana domingo hay que ponerle más pino a estas tareas. Los especuladores no pueden derrotarnos. Nosotros tenemos que derrotar a los especuladores.

No está exclusívamente en las manos del Partido Comunista resolver los problemas, pero sí está en nosotros dar el primer paso donde no se ha dado, tomar la iniciativa donde no se ha tomado, en la seguridad de que todo el mundo seguirá este camino de acción y de lucha. Si este camino es justo, como estamos seguros que lo es y

nosotros, comunistas, le metemos fierro, el pueblo entero marchará por esta senda.

No es cuestión de opinar, sino de actuar. En vez de lamentaciones, acciones.

En este minuto es fundamental, es decisivo el combate por el abastecimiento y por los precios, porque el enemigo quiere minar abajo al Gobierno del pueblo. Cada cual a su frente de combate.

Junto a la clase obrera, la juventud demuestra una maravillosa disposición a dar su cuota de esfuerzo a las tareas de la producción. Hace pocos días, cuando se produjeron en Chuqui los hechos de que va hablé, los 22 alumnos del último curso de ingenieros de minas de la Universidad de Chile partieron para allá a ponerle el hombro al trabajo. Pero hav más. Aver se dio la partida al cobre v al salitre de 400 alumnos de la Universidad Técnica del Estado y de otros 100 estudiantes de esta misma Universidad que trabajarán en las empresas estatizadas de Santiago, sacrificando todos ellos sus vacaciones de invierno. Además, los 60 alumnos del último curso de Ingenieros Industriales de la Universidad Técnica del Estado están a punto de partir a Chuquicamata y a El Teniente y dispuestos a trabajar alli por el tiempo que sea necesario, aún cuando esto signifique postergar su egreso de la Universidad. Tales decisiones fueron tomadas luego de ser discutidas ampliamente en los centros de alumnos en conjunto con los profesores.

Estas son las cosas nuevas que ocurren en nuestro país y que nosotros comunistas saludamos con profunda emoción revolucionaria.

Y bien, la nueva actitud hacia el trabajo que genera el cambio en la situación debe ser aprovechada para cumplir al máximo las tareas de la producción.

CORREGIR DEFICIENCIAS

En relación a esto queremos plantear algunas cosas más.

En no pocas empresas estatizadas y en la generalidad de los servicios públicos, hay situaciones que conspiran contra un cambio completo en relación al trabajo, en relación a la actitud de los trabajadores, en relación a su esfuerzo en favor de una mayor producción. Permanecen en pie ciertos métodos propios del pasado, métodos de orden y mando, métodos apatronados de dirección y admi-

nistración de las empresas. Esto no puede ser del agrado de los trabajadores y, por otra parte, favorece la campaña de la reacción contra el Gobierno, contra la política de estatización, campaña que se empeña en sostener que el único cambio que se produce en esas empresas es el cambio de un patrón por otro. Abiertamente, llamamos a los trabajadores, empleados y técnicos a corregir rápidamente estas deficiencias y esperamos que los ejecutivos de las empresas y dirigentes políticos responsables de la Unidad Popular que en ellas existan hagan también sus esfuerzos en esta dirección.

LOS TRABAJADORES EN LA DIRECCION DEL ESFUERZO CREADOR

De otro lado, hay que decir que gracias a la política del Gobierno actual y a lo que el país había logrado a través de muchos años, entre el 60 y el 70 % de toda la producción minera e industrial del país se halla en manos del Estado, considerando por cierto la nacionalización del cobre que es lo fundamental. Esto es muy importante. Esto constituye una gran base material para colocar la economía al servicio del país y seguir avanzando en el desarrollo económico-social. Pero el socialismo, que es a donde queremos llegar, no se alcanza con la simple transferencia de la propiedad sobre los medios de producción de manos privadas a manos del Estado. Para abrir camino al socialismo se requiere, además que los trabajadores estén en el poder, no sólo en el Gobierno, sino en la dirección de todo el esfuerzo creador de una nueva economía.

Esta es una cuestión vital, incluso para decidir el problema de la suerte de nuestra revolución. El proceso revolucionario chileno será irreversible en la misma medida en que los trabajadores tengan este poder.

Queremos decir que en este terreno se han dado pasos significativos. Pero en general hay un retraso muy grande que hay que superar con rapidez. Es inadmisible que hayan empresas estatales o estatizadas hace algunos meses donde no hay Consejos de Administración con la participación de los trabajadores. Llamamos a todos los trabajadores, obreros, empleados y técnicos de estas empresas, a superar rápidamente este grave retraso en el cumplimiento del programa de la Unidad Popular.

AMPLIAR AREA DE LA PROPIEDAD SOCIAL

Estamos porque se amplie el área de la propiedad social en los términos que se establecen en el Programa. Pero la estatización sin la participación de los trabajadores en la administración de las empresas no tienen suficiente solidez.

El enemigo sueña con provocar el atascamiento del proceso revolucionario y con imponer una marcha atràs. Durante largo tiempo se ha dedicado a cuestionar sin ninguna razón, la legalidad de las estatizaciones, requisiciones, e intervenciones de las grandes empresas, así como la compra de acciones de la banca privada. Ahora recurre a otros artilugios. El Directorio de Manufacturas Sumar, se ha dirigido a sus ex trabajadores ofreciéndoles el oro y el moro si les devuelven la industria. Les ofrece darles satisfacción a sus demandas económico-sociales, mantener todos los beneficios que han conquistado, aumentar estos beneficios, darles mayor participación en las utilidades y participación directa en la dirección de la industria, es decir, todo lo que les negaba cuando ésta se ha llaba en sus manos. Todavia más suelta de cuerpo es la firma de "Aceites Patria", que pertenece al clan Edwards. En carta dirigida a los sindicatos de la empresa les ofrece un bono de 400 escudos para cada obrero y empleado, participación de utilidades, participación en los asuntos de la producción, del bienestar y de la administración y entregarles la propiedad de la mitad de la industria con "amplias facilidades de pago". Y ni corto ni perezoso, el Partido Nacional, ha presentado un provecto para darle participación a los obreros en las acciones y en las direcciones de las empresas. ¡Tarde, amigos! ¡Ya se les pasó el cuarto de hora!

ORGANIZACION DE LOS ASENTAMIENTOS

En el campo se ha logrado una importante ampliación del área reformada. Cerca de 1.200 fundos han sido expropiados desde fines de diciembre hasta hoy. Aquí la tarea principal de este momento es asegurar la organización de los asentamientos y del trabajo productivo en los fundos expropiados tanto en el Gobierno actual como en el anterior. Los trabajadores organizados de la ciudad pueden y deben prestar una gran colaboración a sus hermanos del campo. Ejemplos tales como el que ha dado el Sindicato Scanavini, que

aprovechando sus vacaciones repararon las maquinarias agricolas de los asentamientos del sector de Las Cabras, en la Provincia de O'Higgins; o los trabajadores de Textil Progreso, que ayudan a los campesinos de Mallarauco; o un grupo de estudiantes secundarios que en sus vacaciones de invierno fueron a ayudar a la siembra del trigo de los campesinos de Melipilla, se deben multiplicar por doquier.

MOVILIZACION DE LAS MASAS

En resumen, la situación actual impone más que nunca una actitud de combate, de acción, de movilización de las masas en todos los frentes para desbaratar los planes del imperialismo norteamericano contra Chile puesto de relieve en la negativa del EXIMBANK, para pararle el carro a la reacción, para avanzar lo más rápidamente posible hacia la Cámara Unica y otros cambios institucionales para consolidar, ensanchar y profundizar nuestra revolución.

En ningún tiempo y en ninguna parte de la Tierra la transformación de la sociedad ha sido o ha podido ser la obra de unos pocos, sino el fruto del esfuerzo, del trabajo y la lucha de millones y millones de seres humanos. Desplegar en una sola dirección las energías renovadoras del pueblo: he ahí la cuestión central.

Nosotros sabiamos que otra cosa sería con guitarra, que la revolución no es un paseo en coche. Pero hay que decir con toda firmeza y claridad que la única senda que conduce a la solución de los problemas del pueblo y del país es la senda que ha abierto la victoria popular del 4 de septiembre y las transformaciones que ya se han realizado bajo el Gobierno que preside el compañero Salvador Allende.

FORTALECER LAS FILAS DE LA CLASE OBRERA

Para seguir adelante en esta gran empresa de renovación social se requiere fortalecer más y más las filas de la clase obrera, y del pueblo, la unidad obrera y popular. Abrigamos la esperanza que la grieta que se ha abierto en el Partido Radical se cierre lo más rápidamente que sea posible, en interés del propio radicalismo y del pueblo de Chile. Saludamos el nacimiento de la Izquierda Cristiana, que viene a ensanchar las filas de los luchadores por el socialismo, por la justicia social y la verdadera libertad. Subrayamos una vez más nuestra política dirigida a fortalecer el entendimiento socialista-comunista, y la unidad entre todos los partidos de la Unidad Popular.

El Partido y las Juventudes Comunistas enfrentarán los próximos combates, con toda su capacidad y la máxima energía. Nuestros militantes, entre adultos y jóvenes, pasan de 160 mil. Constituímos una gran fuerza no sólo por el número sino además por nuestra unidad de pensamiento y acción, por la disciplina y los sólidos vínculos que nos unen a la clase obrera y al pueblo, de cuyas entrañas salimos y somos parte.

Queridas compañeras y compañeros:

Esta tarde se ha reunido el Comité Central de nuestro Partido para elegir Subsecretario General, en reemplazo del camarada Oscar Astudillo. Por unanimidad hemos elegido a un cuadro obrero que es de primera calidad. Se trata de un compañero que ya tiene 30 años en el Partido, que fue obrero del cobre en la Mina La Despreciada de Tocopilla, Secretario Regional del Partido de Antofagasta cuando el compañero José González lo era en la provincia de Tarapacá. Se trata de un dirigente obrero, que ocupa uno de los más altos cargos en el Consejo Directivo Nacional de la CUT y que es miembro de nuestro Comité Central desde 1945.

El nuevo Subsecretario General del Partido es el compañero Victor Díaz.

EL CINCUENTA ANIVERSARIO

Marchamos a la celebración del Cincuenta Aniversario del Partido, que conmemoraremos con toda la prestancia que se merece. De aquí a enero debemos cumplir importantes tareas partidarias, como la 13 Campaña Nacional de Finanzas por 4 millones de escudos y el aumento de la circulación de nuestro diario "El Siglo", el primer activista de la revolución chilena, que en pocos días más estará también de cumpleaños. Por su parte, nuestras Juventudes Comunistas han iniciado la renovación de su carnet y se proponen saludar el Cincuentenario del Partido con 25 mil nuevos militantes.

Que este acto sea el punto de partida para una nueva arremetida en la lucha por el cumplimiento de' programa, por el éxito del Gobierno. Creemos haber sido claros y francos, como dijimos al comienzo.

¡A enfrentar la presión imperialista con todo coraje y decisión!

¡A lograr nuevos éxitos en la batalla de la producción!

¡A derrotar la especulación y el acaparamiento!

¡A organizar las miles de Juntas de Abastecimiento, con la máxima prontitud!

¡A resolver de inmediato los problemas concretos de la participación de los trabajadores en la dirección de las empresas del área social!

¡A cerrarle el camino a la sedición!

¡A fortalecer más y más la unidad de los trabajadores y del pueblo!

Comunistas de Santiago, comunistas de todo Chile. ¡A la acción inmediata para cumplir con la mayor rapidez estas tareas concretas y urgentes de nuestra revolución!